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会 議 録

会議の名称 令和５年度第１回本庄市地域包括支援センター運営協議会

開 催 日 時 令和５年８月４日（金）
午前・午後 １時 ２６分から

午前・午後 ２時 ２３分まで

開 催 場 所 本庄市役所 ６階 大会議室

出 席 者

委員：髙橋茂雄委員、竹内靖委員、金井安枝委員、恒屋昌一委員、

富沢峰雄委員、五十嵐清美委員、金子健一委員、江原裕美委員

地域包括支援センター：

（本庄西地域包括支援センター）羽生氏、倉林氏

（本庄東地域包括支援センター）河田氏、佐藤氏

（本庄南地域包括支援センター）赤塚氏、髙野氏

（児玉地域包括支援センター）須藤氏

事務局：山田福祉部長

生活支援課：三井田課長、吉田課長補佐

介護保険課：丸山課長、土屋課長補佐

高齢者福祉課：内田課長、宮前課長補佐

山口係長、木村主査

欠 席 者 高橋公男委員、太田行信委員、伊藤友吉委員

議 題

（次 第）

１ 開 会

２ あいさつ

３ 議題

報告事項

（１）令和４年度地域包括支援センター事業実績報告について

（２）令和５年度地域包括支援センター事業計画について

（３）介護予防支援等委託先事業所について

４ その他

５ 閉 会

配 付 資 料
１.令和５年度第１回本庄市地域包括支援センター運営協議会会議次第

２.報酬支払明細書

その他特記事項 ・発言した委員の氏名は公表しない。

主 管 課 高齢者福祉課
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会 議 の 経 過

発 言 者 発言内容・決定事項等

事務局

これより、令和５年度本庄市地域包括支援センター運営協議会を始めさせ

ていただきます。

皆様方におかれましては、ご多用のところご出席をいただきましてまこと

にありがとうございます。本日の進行を努めます高齢者福祉課の山口でござ

います。どうぞよろしくお願いいたします。

事務局

まずはじめに、本日の資料の確認をさせていただきます。

資料は２種類ございます。まず、事前に送付いたしました

「令和５年度第１回本庄市地域包括支援センター運営協議会 会議次第」

と書かれた冊子となった資料。

次に本日お席に置かせていただきました封筒に入っております「報酬支払

明細書」でございます。

以上ですが、資料に不足等がございましたらお申し出ください。

よろしいでしょうか。

（資料の不足等なし）

事務局

続きまして、令和５年４月１日付で組織変更がありまして、地域包括支援

センターの所管課が介護保険課から高齢者福祉課になりました。また、異動

により担当する職員も変更がありましたので、併せて対象職員から自己紹介

をさせていいただきます。

事務局 （職員自己紹介）

事務局 それでは開会にあたりまして、髙橋会長からご挨拶をお願いいたします。

会 長

本日は、猛暑の中、またお忙しい中ご出席ありがとうございます。

先月本庄市の衛生委員会にて熱中症に関する講話を行いましたが、今年は

熱中症の救急搬送が非常に増えております。１９世紀末頃から世界の平均気

温を測っているそうですが、その上昇値が先月初めて１７℃を超えたそうで

す。皆様にも暑熱の対策を十分行っていただきたいと思います。

さて、高齢化が進む中、地域包括支援センターの役割はますます重要とな

りますので、委員の皆様には本日はよろしくご協議くださいますようお願い

します。

事務局 ありがとうございました。

事務局

本日は３名の委員が欠席でございますのでご報告いたします。

本会議は、１１名中８名様のご出席をいただいておりますので、運営協議

会設置要綱第５条第２項の規定により２分の１以上に達しておりますので、

本日の会議は成立しておりますことをご報告申し上げます。

事務局
なお、本運営協議会は設置要綱第６条により公開することになりますが、

本日は会議開始前に傍聴の申し出はありませんでした。

事務局 それでは議事に入ります。
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議長は、設置要綱第５条第１項の規定に従いまして髙橋会長にお願いいた

します。

議 長
それでは議事の進行につきまして、皆様のご協力をお願いいたします。

本日欠席の委員はどなたになっていますか。

事務局 高橋公男委員、太田行信委員、伊藤友吉委員となっております。

議 長
まず、議事録署名人の指名を行います。名簿順で、本日は金子委員と江原

委員に議事録署名人をお願いします。

委 員 よろしくお願いします。

議 長
それでは、報告事項（１）の「令和４年度地域包括支援センター事業実績

報告について」を、事務局から説明願います。

事務局

それでは「令和４年度地域包括支援センター事業実績報告について」説明

させていただきます。

（資料 P.7～P.22 について、事務局による内容説明）

以上でございます。

議 長
ただいまの事務局からの説明について、ご意見・ご質問等ありましたらお

願いします。

委 員

２点よろしいでしょうか。まず１点目ですが、８ページの相談件数の推移

で、令和３年度はコロナの影響により件数の減少が見られたとの説明があり

ましたが、東包括は令和２年度からの減少数が大きいものとなっています。

システム上に原因があったのか、カウントの仕方の問題なのか教えていただ

けますか。

もう１点は、１２ページの認知症サポーター養成講座について、対象者を

見ますと民協や一般市民も対象にもしていますが、各包括とも小中学校を中

心に開催しています。若年層から認知症の理解をすることはもちろん重要と

考えますが、実際に認知症サポーターとして実践上主体となる年代はもう少

し上の世代になると思っておりますので、何か意図があって学校を中心に開

催しているのでしょうか。

議 長 ただいまの１点目のご質問について、東包括より回答をお願いします。

東包括

１点目について、東包括から説明いたします。

令和２年度は東包括の事務所が小和瀬から本庄へ移転したことに伴い、近

隣住民が相談しやすい環境となり件数が多くなりました。

令和３年度と４年度の件数の差につきましては、昨年度に集計の仕方を市

と他の包括ともう一度確認した結果、集計方法や解釈が異なっていたためで

す。

委 員
再現性があるような統計方法で市も対応していただければよろしいと思

います。

議 長 ２点目のご質問について、事務局より回答をお願いします。
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事務局

２点目について、事務局よりご説明申し上げます。

認知症サポーター養成講座は、本市では幼児から成人までの多世代を対象

に開催しているところですが、地域包括支援センターの職員に担っていただ

いている養成講座は、地域のコミュニティ構築のために地縁団体や小中学校

を担っていただいております。なお、成人を対象とした養成講座につきまし

ては、地域包括支援センターの職員に限らず、市内のキャラバン・メイトに

も依頼しており、令和４年度の養成人数は全体で１，８３２人、うち地域包

括支援センターが養成した人数が１，５２４人となっております。

委 員

実際に介護を担う年代を中心に養成した方がすぐに地域で活躍ができる

と思うので、今後は３０代、４０代の方や、高校生以上に重点をおいて開催

することも検討していってもらいたいと思います。

事務局 ご意見を踏まえ、進めてまいりたいと思います。

議 長

私からも１点、１０ページの権利擁護業務、相談内容の②成年後見制度に

ついて、市長による成年後見申立まで至ったケースはありますか。あれば何

件ありましたか。

事務局

こちらにつきましては、各地域包括支援センターで受けた相談ということ

でして、実際に市長による成年後見申立につながったケースは無いと把握し

ております。

議 長

社会福祉協議会で成年後見事業を行っていますが、新規での相談が少ない

とのことでした。今回、包括で１１件の相談があったとのことでしたので聞

いてみました。

議 長

他に質疑はありませんか。

無いようですので、報告事項（２）の「令和５年度地域包括支援センター

事業計画について」を、事務局から説明願います。

事務局

それでは「令和５年度地域包括支援センター事業計画について」説明させ

ていただきます。

（資料 P.23～P.54 について、事務局による内容説明）

以上でございます。

議 長
ただいまの事務局からの説明について、ご意見・ご質問等ありましたらお

願いします。

委 員
ラジオ体操の普及がいくつかの包括から挙げられていますが、実際に開催

している場所等をお教えいただけますか。

議 長 ただいまのご質問について回答をお願いします。

児玉包括

児玉地域では、ウエルシア薬局本庄児玉南店で毎週土曜日の午前９時から

開催していまして、暑い時期と寒い時期はお休みしています。共和公民館で

は毎週土曜日の午前９時１５分から、ヤオコー児玉バイパス店では毎週土曜

日の午前８時５０分から、フレッセイ児玉店では毎週金曜日の午前８時５０
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分からとなっており、児玉地域では現在４か所で開催しています。

西包括
西地域では、つきみ荘で毎週日曜日午前１０時から開催しているほか、９

月からは七軒町にて毎週土曜日の午前７時から開催を予定しています。

議 長

他に質疑はありませんか。

無いようですので、報告事項（３）の「介護予防支援等委託先事業所につ

いて」を、事務局から説明願います。

事務局

それでは「介護予防支援等委託先事業所について」説明させていただきま

す。

（資料 P.55 について、事務局による内容説明）

以上でございます。

議 長
ただいまの事務局からの説明について、ご意見・ご質問等ありましたらお

願いします。

議 長

無いようですので、これで本日の議題につきましては終了させていただき

ます。それでは、進行を事務局にお返しします。議事進行へのご協力ありが

とうございました。

事務局

ありがとうございました。

次に ４ 「その他」ということで、委員または事務局から何かございま

すでしょうか。

事務局
特にないようですので、これで、本日の日程はすべて終了いたしました。

最後に閉会のごあいさつを富沢副会長よりお願いしたいと思います。

副会長
暑い中、お疲れ様でございました。これをもちまして、第１回運営協議会

を閉会いたします。ありがとうございました。

事務局

ありがとうございました。

本日はご多用のところ、「令和５年度第１回本庄市地域包括支援センター

運営協議会」にご出席いただきまして、誠にありがとうございました。これ

をもちまして会議を終了させていただきます。どうもお疲れ様でございまし

た。


